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ВЕРХОВНЫЙ СУД 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

№ 69-В05-8

О П Р Е Д Е Л Е Н И Е
резолютивная часть

Судебная коллегия по гражданским делам Верховного Суда Россий
ской Федерации в составе:
председательствующего Пирожкова В.Н.

судей Харланова А.В.
Еременко Т.И.

рассмотрела в судебном заседании 29 июня 2005 г. гражданское дело 
по надзорной жалобе Кузьмина А.А. на постановление Президиума суда 
Ханты-Мансийского автономного округа -  Югра от 8 апреля 2005 г. по заяв
лению кандидата на должность Главы муниципального образования 
г.Мегион Кислухина А.Я. об отмене регистрации кандидата на должность 
Главы муниципального образования г. Мегион Кузьмина А.А.

Заслушав доклад судьи Верховного Суда РФ Харланова А.В., объясне
ния представителей Кузьмина А.А. -  Алейник С.А., Исхакова Ю.В., предста
вителей Кислухина А.Я. _  Алехичевой Л.Г. (адвоката), Баранова О.Н., за
ключение прокурора Генеральной прокуратуры РФ Гончаровой Н.Ю., пола
гавшей постановление Президиума суда Ханты-Мансийского автономного 
округа отменить, Судебная коллегия по гражданским делам Верховного Су
да Российской Федерации, руководствуясь ст.ст.387,388,390 ГПК РФ,

о п р е д е л и л а :
постановление Президиума суда Ханты-Мансийского автономного ок

руга -  Югра от 8 апреля 2005 г. отменить, производство по надзорной жало
бе прекратить.

Председательствующий 

Судьи Копия верна: 
О тветственны й секрета 

Верховного Суда РФ

21.03.05 г. 
Суд г. Мегион

I I
26.03.05 г.

Судебная коллегия 
по гражданским делам 

Суда ХМАО

Отменить
решение

ТОРЖЕСТВО
СПРАВЕДЛИВОСТИ

Для объяснения правовой ситуации от
носительно выборов главы муниципаль
ного образования г. Мегион, сложившей
ся на сегодняшний день, необходимо на
помнить историю данного вопроса.

21 марта 2005 года Федеральным судом 
г. Мегиона (ХМАО-Югра) вынесено реше
ние об отмене регистрации кандидата на 
должность главы муниципального образо
вания А.Кузьмина. Основанием для данно
го решения послужила публикация пред
выборной программы Александра Кузьми
на, в которой он определил в качестве при
оритетных задач новой администрации об
новление ветхого жилого фонда, улучшение 
социального обеспечения пенсионеров, а 
также разрешение проблемы трудоустрой
ства проживающих в г.Мегионе граждан.

Данное судебное решение было обжало
вано А. Кузьминым в кассационном порядке в 
судебной коллегии по гражданским делам 
суда Ханты-Мансийского автономного окру
га -  Югра, которая 26 марта 2005 года вынес
ла кассационное определение об отмене ре
шения суда первой инстанции и отказе в удов
летворении заявления Кислухина А.Я. об от
мене регистрации кандидата Кузьмина А.А. 
Этим решением А. Кузьмин был восстанов
лен в правах как кандидат на выборах мэра 
города, принял участие в голосовании и на
брал более 49% голосов избирателей.

Однако представители заявителя, в чис
ле которых оказался штатный юрист город
ской администрации Баранов О.Н., обжа
ловали решение о восстановлении А. Кузь
мина в качестве кандидата на выборах в 
Президиум суда Ханты-Мансийского авто
номного округа -  Югра, который 8 апреля 
2005 года отменил определение суда кас
сационной инстанции от 26 марта 2005 года 
и оставил в силе решение Федерального 
суда г.Мегиона от 21 марта 2005 года. Ины
ми словами, за один день до голосования 
во втором туре А. Кузьмина вновь лишили 
права участвовать в этих выборах.

Напомню, что по результатом повтор
ного голосования, проведенного 10 апреля 
2005 г. без участия кандидата Кузьмина 
А.А., при явке избирателей 59,72%, «про
тив всех» кандидатов проголосовало 
59,4% избирателей, что фактически при
вело к признанию выборов главы муни

I I I
08.04.05 г. 

Президиум 
Суда ХМАО

Отменить
решение

ципального образования г. Мегион не со
стоявшимися .

По нашему мнению, отмена регистра
ции кандидата А.Кузьмина была осущ е
ствлена при сущ ественном нарушении 
правовых норм, а также ю ридической 
процедуры, привела к нарушению как прав 
А.Кузьмина быть избранным на соответ
ствующую должность, так и активного из
бирательного права граждан (жителей 
г. М егиона), принявших участие в голо
совании и желавш их проголосовать за 
Кузьмина А.А. В связи с этим нами была 
подана надзорная жалоба в Судебную 
коллегию по гражданским делам Верхов
ного Суда Российской Федерации, засе
дание которой состоялось 29 июня 2005г.

Принятым данной судебной инстанци
ей определением, во-первых, отменено ре
шение Президиума суда ХМАО-Югра, от
менившего регистрацию А. Кузьмина 8 ап
реля 2005г., непосредственно перед прове
дением повторного голосования. Данное ре
шение означает, что признается недейству
ющим решение о снятии А. Кузьмина и ос
тается в силе решение судебной коллегии 
по гражданским делам суда ХМАО-Югра от 
26 марта 2005г., которым мой доверитель 
был восстановлен в правах кандидата на 
выборах. Во-вторых, Судебной коллегией 
по гражданским делам Верховного Суда РФ 
прекращено производство по надзорной 
жалобе, что означает запрет нашим оппо
нентам на повторное обращение в суд с тож
дественным требованием, т.е. требовани
ем об отмене регистрации А. Кузьмина.

Данное решение Верховного Суда Рос
сийской Федерации' оставляет за нами пра
во обратиться в суд г. Мегиона с заявлени
ем о признании всех юридических действий 
(в том числе решений Территориальной 
избирательной комиссии г. Мегиона), осу
ществленных с момента решения Президи
ума суда ХМАО-Югра, недействительными 
и требовать проведения повторного голо
сования по двум кандидатурам -  Александр 
Кузьмин и Анатолий Чепайкин.

С.А. Алейник, юрист, 
доверенное лицо А. Кузьмина
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Судебная коллегия 
по гражданским делам 

Верховного Суда РФ

Отменить решение, 
прекратить производство
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ТРИДЦАТЬ ЛЕТ...Стройки века

САДОВАЯ 22. 
ПРОТИВОСТОЯНИЕ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Во время изби
рательной кампании 
Александр Кузьмин 
предоставил свое 
эфирное время 
жильцам деревянно
го дома по адресу ул.
Садовая, 22. Телеви
зионный репортаж 
потряс мегионцев.

• Впервые за после
дние годы простые 
люди открыто и 
гром ко выразили 
свой протест город
ской власти.

Дом, построен
ный тридцать лет 
назад студенческим строительным 
отрядом, разваливается. И не муд
рено. Деревянные столбики, ис
пользованные вместо фундамента, 
давно сгнили. После того, как сгни
ли и капитальные стены, дом стал 
рушиться. Уже несколько месяцев 
люди ложатся спать, не зная, пе
реживут они эту ночь или нет.

В мае 2004 г. четыре семьи нача
ли судебную тяжбу, требуя пересе
ления в капитальное жилье. Но пер
вый заход оказался неудачным. На 
городском уровне иск удовлетво
рили, отказали на окружном -  не ока
залось одного, как выяснилось, очень 
важного документа. Обращаясь в суд 
второй раз, истцы запаслись пол
ным перечнем бумаг. Собирая эти 
документы, они прошли, что назы
вается, «семь кругов ада». Каково же 
было их изумление, когда на этот раз 
Мегионский городской суд принял 
сторону ответчика. О «мудрых» выс
казываниях представителя админи
страции г-на Баранова на том са
мом судебном процессе мы уже не 
раз сообщали.

Администрация города заняла 
очень интересную позицию. Вмес

то того, чтобы удовлетворить закон
ные требования людей (а их рано 
или поздно удовлетворить все рав
но придется, истцы в поисках спра

ведливости готовы дой
ти до европейского суда), 
начата массированная 
атака со стороны муници
пальных СМИ. Телевизи
онные репортажи, публи
кации подводят зрителей 
и читателей к мысли о 
том, что у жильцов непо
мерно разыгрались ам
биции.

Цитирую выступле
ние директора ОАО 
«ЖКУ» Василия Вольма- 
на, опубликованное в 
«Мегионских новостях»: 
«Жильцы требуют пре
доставить им жилье в ка

питальном фонде. Им предлага
лось несколько вариантов решения 
проблемы: отселение в маневрен
ный фонд и проведение капиталь
ного ремонта дома; переселение в 
дом, где только что завершился кап
ремонт (поул. Новой, 29); участие в 
долевом строительстве по Про
грамме сноса ветхого и аварийно
го жилья. Они отказались».

Что ж, рассмотрим по-порядку:
- Капремонт дома по ул. Садо

вой 22 был проведен три года на
зад. Сегодня от него не осталось 
и следа. Какой смысл снова вкла
дывать деньги?

- Новая, 29 -  это адрес обще
жития.

- Журналистам жильцы пояс
няют, что готовы участвовать в до
левом строительстве. Но на прием
лемых условиях. «Пятьдесят про
центов платит округ, пятьдесят -  се
мья», - говорят мегионцам, разъяс
няя условия программы. Платить 
предлагают за квартиру в новом 
доме запредельной стоимости. 
Иных вариантов якобы нет.

В окружной програм м е чер 
ным по белому написано: «При

определении доли собствен
ных средств граждан, привле
каем ы х для части чн о го  ф и
нанси ро в ан и я , н еобходи м о  
учитывать срок проживания в 
ветхом жилье, материальное  
и с ем ей н о е  п о л о ж ен и е , с о 
стояние здоровья проживаю 
щ их. При этом срок рассроч
ки п л атеж а  гр аж д ан ам и  не 
должен превышать 15 лет». К 
примеру, в Сургуте, участвуя в 
этой програм м е, семья вносит 
лишь 15 процентов от стоимости 
квартиры, причем, с рассрочкой 
до 15 лет. 50 процентов платит ок
руг, 35 -  городской бюджет.

«Сегодня невозможно пересе
лить всех проживающих в ветхом 
фонде, так как в неудовлетворитель
ном техническом состоянии нахо
дятся 68 домов, а в городе просто 
нет такого количества свободного 
жилья», - продолжает г-н Вольман.

Вот она, суть проблемы. Адми
нистрация боится переселением 
«бунтовщиков» создать прецедент, 
ведь по их стопам могут пойти сот
ни семей! Но сам собой напраши
вается вопрос: а о чем же вы дума
ли раньше? Проблема ветхого жи
лья появилась не сегодня и не вче
ра. Почему она не решалась РАНЬ
ШЕ? Та же программа, о которой 
говорит В.М. Вольман, в округе ра
ботает уже 4 года! А мы только на
чинаем раскачиваться.

Сегодня ситуация с ветхим жи
льем стала кризисной. Причем, 
есть реальная угроза, что кризис 
завершится обрушением дома. Уп
рекая жильцов в чрезмерных ам
бициях через муниципальные 
СМИ, городская администрация 
пытается заставить их покинуть 
аварийный дом и начать капре
монт. Но Садовая 22 сдаваться не 
собирается. Тем более, что уже в 
августе окружной суд должен рас
смотреть их кассационную жало
бу. Противостояние продолжается.

Оксана Шестакова

... И ТРИ ГОДА
ДОМ под 

НОМЕРОМ 13
В марте 2002 г. в поселке Высо

кий произошло замечательное со
бытие -  заселение нового шест
надцатиквартирного дома по ад

ресу ул. Амурская, 13. Заказчиком 
строительства выступило МУ «Ка
питальное строительство» (руко
водитель В. Авраменко), генпод
рядчиком - ЗАО «М егионгорст- 
рой» (директор А. Анисян).

Радуясь долгожданному пересе
лению из балков, новоселы не при
дали особого значения мелким, как 
тогда казалось, недоделкам строи
телей. Понадеялись, что недостат

ки, зафиксированные работниками 
«Техносервиса», будут исправлены. 
Но не тут-то было! Многократные об
ращения жильцов в «ЖЭУ», «Техно
сервис» и к руководству админист
рации желаемого результата так и 

не принесли. Через 
три года внешне кра
сивый дом стал раз
рушаться буквально 
на глазах.

13 апреля 2005 г. 
инспекторами отде
ла Инспекции Госу
дарственного архи
т е к т у р н о - с т р о и 
тельного  надзора 
ХМАО проведено 
визуальное обсле
дование и состав 
лен протокол. В ре

зультате во всех квартирах выяв
лено м нож ество недостатков:

плесень на стенах, трещины под 
подоконными досками, на стенах 
и потолке, отсутствие оттока воз
духа через вентиляционные от
верстии и т.д. В протоколе инс
пекторами сделан вывод: «Вы
шеперечисленные недостатки 
являются следствием  строи
тельного брака при производ
стве строительно-монтажны х  
работ». Инспекцией ГАСН-Югры 
реком ендовано жителям этого  
дома обратиться в Федеральный 
суд г. Мегиона. Юристы РОО «НА
РОДНЫЙ КОНТРОЛЬ» уже готовят 
исковое заявление.

Наталья Филиппова

P .S . Новую ш колу, кото
рой так гордится м эр, тоже 
строит ЗАО «Мегионжилст- 
рой (директор А .Анисян).

Возвращаясь к напечатанному.

АБ-12.
ОТРЕЗАЛИ И ЗАБЫЛИ - 2

В прошлом номере мы рас
сказали о страданиях жителей 
поселка «Автобаза -12». Люди 
измучились из-за того, что въезд 
на территорию жилгородка не
возможен из-за огромной лужи.

Публикация не осталась не
замеченной. Лужу выкачали, но- 
...она натекла вновь и даже ста
ла еще больше. Очевидно, что 
проблема требует кардиналь
ного решения. Предлагаем Сер
гею Бойко, председателю Комитета развития жилищ но-коммуналь
ного комплекса и транспортного обслуживания администрации горо
да, поломать над этим голову.

На заметку обиделись работники «Скорой помощи». Приносим свои 
извинения этому коллективу и уточняем, что вызовы в АБ-12 «Скорая» 
принимает, но машина доезжает только до лужи. Дальше медработник 
идет пешком.

О ксана Ш естакова

Метаморфозы бытия

КАК ОПОРОЧИТЬ
В рамках губернаторской ак

ции «Экология и мы» учащиеся 
школы Ns 6 поселка Высокий 
разработали проект «Зеленый»
- чистый дом». Ребята решили 
очистить микрорайон «Зеле
ный» от мусора и привлечь вни
мание общественности к акту
альной для поселка проблеме 
загрязнения окружающей сре
ды. Была ещ е тайная мысль: 
может, взрослых стыд одолеет 
за собственную нечистоплот
ность, если они увидят, как дети 
разгребают мусорные завалы. 
Ведь Высокий постепенно пре
вращается в большую свалку -  
причем в основном благодаря 
усилиям местных жителей.

К акции готовились грамотно: 
согласно распоряжению губерна
тора, отправили заявку в комитет 
по образованию и культуре г. Ме
гиона, в территориальную прием
ную губернатора, главе города и 
полномочному представителю гла
вы в поселке Высокий. В общем, 
предупредили все начальство. От
правили заявку и в «Техносервис» 
на предоставление техники для 
вывоза мусора, получили завере
ние полномочного представителя 
Главы администрации г. Мегиона 
по поселку Высокий Анатолия Тра- 
чука, что техника будет.

Тридцать десятиклассников под 
руководством Надежды Геннадьев
ны Стефанкив, руководителя эколо
го-воспитательного центра МОУ 
«СОШ № 6», были готовы 20 дней 
убирать мусорные завалы, создан
ные взрослыми жителями поселка. 
Когда выяснилось, что нет денег на 
рукавицы, сшили их сами. Пока не 
было техники, убирали прилегаю
щую к школе территорию.

Прождав обещанную технику 
две недели, получили ответ работ
ника «Техносервиса» А.А. Белоусо
ва (к начальнику этой службы А.С. 
Курушину попасть не удалось), что 
в задачи организации благотво
рительность и спонсорство не вхо
дят. На вопрос о том, не является 
ли уборка мусора прямой обязан
ностью данной службы, был полу
чен ответ, что «Техносервис» уби
рает только закрепленные за ним 
площади, а убирать всякие там 
зеленые зоны, болота и «саймоч- 
ки», проходящие через центр мик
рорайона «Зеленый», не их обязан-

ЧЕСТЬ ДЕПУТАТА
ность. Анатолий Александрович 
пообещал выделить технику толь
ко в том случае, если городские 
власти оплатят ее использование.

Ребята прождали еще пять 
дней. И решили очистить хотя бы 
берег гидронамы ва, где любят 
отдыхать дети и взрослые посел
ка. Убрали мусор, выбрали стекло 
на пляже, сложили в коробки и на 
школьном автобусе привезли на 
«закрепленную территорию» 
дверям «Техносервиса». Постоял'^^ 
с.плакатами: «Техносервис -  глав
ный эколог поселка Высокий», 
«Летняя пора, жара, июнь. Детям 
хочется купаться... Скажите, где?», 
«Уважаемые взрослые! Помогите 
нам обустроить пляж!», «Уважае
мые дяди и тети! Мы помогли вам 
в вашей работе!» Видимо, эти ло
зунги работникам «Техносервиса» 
показались обидными, и они об
ратились в милицию.

Заместитель главы города Е.Н. 
Тюляева и заместитель председа
теля комитета по образованию и 
культуре г. Мегиона В.П. Есина, вник
нув в обстоятельства дела, поняли 
взрослых и детей и поддержали их.

А полномочный представитель 
Главы администрации города Ме
гиона по поселку Высокий А. Г. Тра- 
чук указал организатору акции Н.Г. 
Стефанкив, что ее поведение, как 
учителя и человека, является н е ^ ^  
д и сгоины м  I « с ко л ь ку  пр. ж е  донн 
акция ... порочит честь д е п у т а т ^ ^ *  
А.С. Курушина.

Дети преследовали благородную 
цель -  своими руками сделать мир 
чище. Препирательство ответствен
ных лиц из-за десяти тысяч руб
лей (оплаты работы техники), по 
сути, сорвало участие ребят в гу
бернаторской акции. Они получи
ли совсем не те уроки. У шестнад
цатилетних не могли не возникнуть 
вопросы: кому они сделали хуже, 
решив помочь поселку избавиться 
хотя бы от части мусора? Почему 
городская служба, чью работу они 
выполняли, не только не пошла на
встречу детской инициативе, но 
обиделась так, что свою честь и до
стоинство решила отстаивать с по
мощью милиции?

И еще, руководителям акции 
интересно, при чем здесь депу
тат А.С. Курушин, с которым они 
даже не смогли встретиться...

Дина Королева

КОМПЬЮТЕРЫ! Не стыдно, господа?СМЕНИМ ГРЯДКИ НА...
Комитет архитектуры и строительства администрации го

рода распорядился «снести» огороды, разбитые жильцами 
старых «деревяшек» возле домов по ул. 50 лет Октября. Но 
заранее об этой акции людей не оповестили. В письме в ре
дакцию жителей домов №№ 14, 16, 18, 1 8 /1 , 20 сказано, что 
первое объявление ж илищ но-ком м унального  управления  
было расклеено на домах лишь во второй половине мая, вско
ре после того, как все участки были засажены.

К цветникам и грядкам у жителей этих домов особое отношение. 
Работающие воспринимают их как своеобразную моральную ком
пенсацию за то, что вынуждены жить в ветхом строении, а для пен
сионеров выращенная зелень и овощи -  еще и единственная воз
можность хоть как-то разнообразить скромное питание.

От слов к делу, то есть к разборке ограждений, работники ЖЭУ 
приступили в третьей декаде июня, когда ухоженные грядки уже 
радовали свежей зеленью.

- Мы не возражаем против того, чтобы убрали наши палисадники. 
Согласны, город надо благоустраивать. Но раз это не сделали ранней

весной, то пусть перенесут на осень, когда урожай уже будет со
бран. Очень обидно за свои труды, - говорят жильцы.

Считая, что с любовью обустроенные палисадники портят об
лик города куда меньше, чем сами двухэтажки, мы обратились за 
разъяснением в комитет архитектуры и градостроительства.

На устный запрос редакции и.о. председателя комитета Максим 
Бурлак дал исчерпывающую информацию. Но... попросил ее не пуб
ликовать, пообещал ответить письменно. Письменный запрос так и 
остался без ответа. Господин Бурлак, игнорируя закон о СМИ, заявил 
(по телефону), что через газету жильцам отвечать не будет, всю ин
формацию разместит на сайте администрации.

Браво, Максим Александрович! Среди авторов письма есть 80- 
летняя бабушка, которой Вы, судя по всему, предлагаете срочно сме
нить грядку на персональный компьютер и научиться пользоваться 
интернетом. Почему же Вы не учитываете самого главного: от пере
живаний, вызванных таким отношением со стороны представителей 
власти, здоровье этой бабушки сильно пошатнулось?

Дина Королева

Предлагаю
ПО ОБИ,

С ВЕТЕРКОМ
ВДень молодежи в Мегионе были орга

низованы бесплатные прогулки на кате
ре. У меня двое детей и внучка, мы живем 
в пос. Высокий, где, как известно, особых 
развлечений нет. Поэтому поездка в Ме- 
гион, в новый парк атракционов, да плюс 
еще и прогулка по Оби стали для нас ра
достным событием. Предлагаю сделать 
прогулки на катере постоянными, хотя бы 
в выходные дни. Думаю, что за приемле
мую плату найдется много желающих вос
пользоваться этой услугой.

В. В етч и н ки н а , 
П о с . В ы сокий
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АЛЕКСАНДР КУЗЬМИН: От первого лицо

«МЕГИОН НЕ ОТВЕЧАЕТ  
ТЕМПАМ РАЗВИТИЯ ЮГРЫ»
Верховный Суд Российской Федерации сказал свое веское слово. Все действия, на

правленные на то, чтобы лишить Александра Кузьмина права быть избранным главой 
г.Мегиона, а мегионцев -  права отдать свой голос за него, ПРИЗНАНЫ НЕЗАКОННЫМИ. 
Впереди -  небывалая для России процедура: повторное голосование второго тура.

- А лександр Анатольевич, 
Ваша настойчивость в д ости
ж ении  поставленной цели -  
стать главой Мегиона - вызы
вает уважение даже у против
ников. Многие на Вашем м ес
те сочли бы препятствия не
преодолим ы м и и отступили. 
Но Вы упорно идете вперед, 
преодолевая преграду за пре
градой. Почему? Что сегодня  
для Вас является самым глав
ным? И что придает силы?

- Самое главное -  это дове
рие лю дей. Во время и зб и р а 
тельной кампании жители Меги
она поверили в меня. Они связа
ли со мною свои надежды на луч
шую жизнь, на дальнейшее раз
витие и процветание города. Не 
оправдать это доверие - значит, 
предать интересы тысяч людей. 
Я не могу так поступить. Считаю, 
что обязан использовать все воз
можности для того, чтобы вопло
тить в жизнь планы, о которых го 
ворил избирателям в своей пред
выборной программе.

А силы придает уверенность в 
том, что это реально и достижимо.

- Почему Вы так в этом уве
рены?

- Потому что Мегион -  один из 
городов ХМАО. Югра -  уникаль
ная территория по всем парамет
рам: экономическим, социальным, 
политическим , дем ограф ичес
ким... ХМАО занимает первое ме
сто в России по объемам промыш
ленного производства, по добыче 
нефти, по производству электро
энергии, второе -  по производ
ству товаров и услуг. Среднегодо
вой рост валового национального 
продукта -  7 процентов. И при 
этом, как говорит губернатор Алек
сандр Филипенко, предстоит еще 
много поработать для того, чтобы 
полностью освоить тот потенциал, 
которым обладает округ.

Политика, которую последова
тельно проводит Губернатор, 
ориентирована на то, чтобы люди 
в округе могли нормально жить, а 
не только добывать сырье. В про
грамме экономического и соци
ального развития Югры на 2005- 
2010 гг. заявлено, что основная 
цель ее реализации - улучшить 
качество и уровень жизни насе
ления ХМАО, уменьш ить бед 
ность на основе динамичного, ус
тойчивого экономического роста, 
сопровождаемого прогрессивны
ми структурными сдвигами.

В этих условиях все, что нужно 
Мегиону, -  активно включиться в 
жизнь округа и максимально ис
пользовать имеющиеся возмож
ности. Но до сих пор этого не про
изошло. Простой пример: в ХМАО 
действует 14 жилищ ных п р о 
грамм, а в М егионе ни одна из 
них толком не реализована. Как 
результат -  треть населения не
ф тяного города в начале XXI в 
живет в ужасающ их жилищ ных 
условиях! Программы «Старшее 
поколение», «Дети Югры», «Моло
дежь ХМАО», «Программа содей
ствия занятости безработным», 
«Программа комплексной реаби
литации инвалидов» и множество 
других социальных проектов, на
правленных на благо людей, при
носят жителям округа реальную 
пользу. Но...только не мегионцам.

- Возможно, программы не 
реализуются по объективным 
причинам?

- На мой взгляд, единственная 
причина -  слабость городской 
власти. Это, кстати, уже призна
ется и за пределами М егиона. 
Одна из главных проблем адми
нистрации М егиона -  низкий  
кадровый потенциал. И, как след
ствие, - бездеятельность основ
ной массы чиновников. Поэтому 
Мегион выпадает из общих тем

пов развития Югры. Как только на 
ключевых постах появятся энер
гичные, инициативные, хорошо 
подготовленные люди -  сразу же 
начнется движение вперед.

С егодня для правительства 
округа , для Губернатора чрез
вычайно важно, как идет работа 
на местах. В ХМАО ф ормирует
ся новая модель экономики, ко 
торая призвана обеспечить кон^ 
курентоспособность Югры в ус 
ловиях мирового развития. Без 
созд ания  научно -технической  
базы мы не поднимем уровень и 
качество жизни населения. Не
обходимо решать проблемы ди 
версиф икации  э ко н о м и ки , то 
есть развития других, не нефтя
ных отраслей, развития парал
лельных производств внутри не
ф тяной отрасл и , базовой  для 
Югры. Важно нарабатывать но
вые технологии, открывать аль
тернативные производства.

- То есть сегодня, по сути, 
ставится задача вывести эко
номику округа, а затем  и со
циальную  сф еру, на новый, 
европейский уровень?

- Именно так. В Европе нет 
природных ресурсов, которыми 
можно было бы торговать. Люди 
прекрасно живут за счет разви
тия новейших технологий. Через 
10-15 лет европейские  страны 
перестанут нуждаться в нашей 
нефти, освоив альтернативные 
источники энергии.

За то очень короткое время, 
которое у нас есть, мы должны 
преодолеть зависимость эконо
мики как округа, так и страны в 
целом от уровня цены на нефть. 
Один из путей преодоления этой 
зависим ости  - развитие со б 
ственных, востребованных на ми
ровом рынке наукоемких техноло
гий . Именно в Югре для этого есть 
реальные предпосылки.

Я в этом в очередной раз 
убедился, посетив в начале 
июля Ю горский  го с у д а р 
ственный университет в Хан
ты-Мансийске. Это потряса
юще: в тот момент, когда рос
сийская  наука озабочена 
проблемой выживания, у нас 
уже есть университет миро
вого  уровня -  причем  не 
только по оснащ ению, но и 
по образу мышления людей, 
его возглавляющих. Это ко 
манда единомыш ленников- 
профессионалов. Такого эн
тузиазма, такой горячей за
интересованности в резуль
татах своего труда в россий
ских вузах я до сих пор не 
встречал.

Сочетание прогрессивно
го мышления с возможнос
тями, которые предоставля
ет округ, уже дает поистине 
потрясающий результат: по
являются новые научно-тех
нические  разр а б о тки , с о 
здаются новейшие лаборатории, 
решается проблема подготовки 
востребованных в регионе спе 
циалистов. То, что сегодня про
исходит в Ю горском универси
тете, может стать толчком для 
развития науки , об разования  
всей России.

Более того, сегодня здесь ре
ально может быть создан плац
дарм перспективного стратеги
ческо го  развития россий ской  
экономики. Кстати, достижение 
именно этой цели лежит в основе 
идеи Александра Ф илипенко  о 
развитии Ханты-М ансийска как 
Наукограда.

То есть перспективы для даль
нейшего развития городов Югры, 
в том числе и М егиона, -  б ез
граничны. Все, что нужно, -  это 
действовать. Не ждать указаний, 
не перекладывать бумажки, со 
здавая видимость некоего про
цесса, а работать на достижение 
конечного результата. Конечный 
результат, как я уже говорил -  
улучшение качества жизни лю 
дей. Но чиновникам с закостенев
шим мышлением трудно уловить

разницу между работой на про
цесс и работой на результат.

Куда проще сказать горож а
нам: чем вы все время недоволь
ны? Давно, наверное, на большой 
земле не были, забыли, как там 
люди живут. Рассуждать так -  это 
в очередной раз проявлять соб
ственную ущербность. Не мы на 
Россию, Россия должна равнять
ся на нас и стремиться поднять
ся до нашего уровня. А нам сле
дует идти вперед!

Поэтому сегодня вся надеж
да -  на молодежь. В Ю горском 
ун и в е р си те те  учатся  ты сячи 
выпускников школ округа, в том 
числе и мегионцы. В этом году 
открывается филиал и в М еги 
оне. Надо сделать так, чтобы 
лучшие выпускники, получив на 
месте отличное образование, не 
стрем и л ись  покорять  м е га п о 
лисы , а видели возм ож ность  
для п р и м е н е н и я  полученны х 
знаний в родном городе. Это 
позволит решить кадровую про
блему и сделать качественные 
изменения в жизни города нео
братим ы м и.

КОМУ МЕШАЕТ «ГОЛОС МЕГИОНА»?
Первый номер «Голоса Мегиона» вышел два месяца назад. За этот очень короткий срок, судя по много

численным отзывам, газета приобрела популярность и заработала авторитет. Проблемы, которые подни
мают наши читатели, заставляю т чиновников и руководителей различных служб принимать конкретные  
решения и исправлять ту или иную ситуацию. Сегодня уже можно смело сказать, что газета «Голос М еги
она» - это реальная возможность для горожан контролировать работу органов власти.

Один из важнейших прин
ципов работы редакционного 
коллектива: критиковать не 
человека, а его слова и дей
ствия {бездействие). Однако 
даже такую конструктивную 
критику в свой адрес никто не 
любит. И это совершенно ес
тественно, так уж мы все уст
роены. Но одни склонны, от
бросив эмоции, искать в кри
тических замечаниях рацио
нальное зерно, делать выво
ды и подниматься на новую 
ступеньку профессионально
го и личностного роста. Дру
гие предпочитают «замеча
ния не замечать». Остаются 
на том же уровне и бесконеч
но подвергаются критике по 
одному и тому же поводу.

Есть и третьи. Это люди, 
которые борются с теми, кто 
их критикует.

За последние две недели 
редакционный коллектив «Го
лоса Мегиона» неоднократ
но сталкивался с противодей
ствием со стороны представи
телей власти. Разрозненные 
факты, выстраиваясь в общую 
цепочку, позволяют сделать 
вывод -  газета стала их раз
дражать.

17 июня в Краеведческом 
музее перед началом торже
ственного мероприятия по пе
редаче на хранение Золото
го ордена «Меценат» и Золо
той грамоты - председатель 
Комитета по связям с обще
ственностью администрации 
города Балесная Е.Д. поверг
ла в шок работников музея и 
гостей. В грубой форме, со
вершенно несовместимой с 
ее статусом, г-жа Балесная 
вынудила корреспондентов 
газеты «Голос Мегиона», при
глашенных на это мероприя
тие коллективом музея, поки
нуть помещение.

Объяснить свое поведе
ние Елене Дмитриевне при
дется в суде.

21 июня в администрации 
прошел конкурс на замещение 
вакантной должности началь
ника Департамента по работе 
с молодежью, спорта и туриз
ма. Одним из четырех претен
дентов на эту должность была 
и Наталья Филиппова, коррес
пондент газеты. С нашей сто
роны было намерение не толь
ко «себя показать», но и оце
нить ход конкурса, работу кон
курсной комиссии - по части от

крытости , объективности и т. д. 
Хотелось рассказать читате
лям, как в нашей администра
ции решается сложнейший 
кадровый вопрос.

Показать себя, а точнее, 
поделиться с конкурсной ко
миссией своими идеями по 
«оживлению» работы с моло
дежью должна была Наталья, 
а рассказать о ходе конкурса 
читателям - я, главный редак
тор газеты «Голос Мегиона». 
Увы, но дверь передо мной 
закрыли. И сделал это не кто 
иной, как наш уважаемый мэр. 
Уж если сам глава игнорирует 
(а может, просто не знает?) 
Закон о СМИ, то чего можно 
ожидать от его подчиненных!

Наталья в конкурсе уча
ствовала, но победителем 
стала Людмила Сопко. 
Поздравляем Людмилу Генна
дьевну и от всей души желаем 
ей успеха! Жаль только, что 
ничего не можем сказать о 
том, каким образом принима
лось решение о ее победе.

23 июня в редакцию позво
нила директор МУП «Нижне
вартовская типография» и со
общила, что нашу газету они 
печатать больше не будут. По

чему вдруг муниципальная 
типография отказалась от вы
годного заказа?

Есть и еще один факт -  кри
минальный. Днем, в центре го
рода, был избит распространи
тель газеты «Голос Мегиона» 
Александр Бужан. Четверо на
падавших имели схожие при
меты: смуглый оттенок кожи, 
карие глаза, черные кудрявые 
волосы. К счастью, на месте 
происшествия во время оказа
лись сотрудники ООО НОП 
«Мега-Щит» - Валерий Весел
ков, Владимир Москаленко и 
Вячеслав Чернявский. Только 
благодаря их вмешательству 
Александр не сильно постра
дал. Медработник Анастасия 
Дзисюк своевременно оказала 
медицинскую помощь.

Обстановка накалилась. И 
все-таки вы держите в руках 
очередной номер. «Голос Ме
гиона» не замолчит! Мы стре
мимся жить в правовом госу
дарстве, поэтому делаем и 
впредь будем делать все для 
того, чтобы оно (наше госу
дарство) действительно ста
новилось таковым.

Материалы подготовила 
Оксана Шестакова

Пока верстался номер
5 июля вопреки предварительной договоренно

сти, газету «Голос Мегиона» отказалась печатать 
ещ е  одна н иж невартовская типограф ия - «МВ- 
ПРИНТ». Ком м ентирует председатель Генсовета 
РОО «Народный контроль» Олег Ш адский:

- Для меня ситуация предельно ясна. Накануне в 
газете «Мегионские новости» была опубликована вво
дящая в заблуждение информация о результатах за
седания Верховного суда, на котором рассматривался 
вопрос о незаконной отмене регистрации кандидата в 
мэры Александра Кузьмина. Понимая, что в газете «Го
лос Мегиона» будет написана правда, опубликованы 
подтверждающие документы, заинтересованные лица, 
привыкнув работать по старинке, сделали все, чтобы 
эта информация не дошла до жителей города. Обычно 
такие действия называются использованием «адми
нистративного ресурса». И все это на фоне публичных 
рассуждений о демократии!

Публикация муниципальными СМИ только точки зре
ния адвоката А. Кислухина, без объективного анализа, 
свидетельствует о том, что это сделано специально, в 
преддверии предстоящих выборов. Это что, попытка 
ввести людей в заблуждение? А может быть информа
ция о втором туре рушит чьи-то планы?

Обычно при низкой популярности действующей вла
сти мэр назначает новое лицо первым замом, а сам 
уходит в отпуск. За время его осутствия ставленник раз
ворачивает «бурную» деятельность по наведению по
рядка, многократно усиленную муниципальными СМИ. 
Даже заводятся громкие уголовные дела. На фоне со
здавшегося впечатления, что жизнь в городе налажи
вается, новоявленный зам выдвигает свою кандидату
ру на должность мэра. Эта технология хорошо извест
на, она отработана во многих городах. Как показывает 
опыт, через пару месяцев после победы «реформато
ра» все возвращается на круги своя.
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28 июня прошло очередное, уже четвёртое по счёту, заседание го
родского представительного органа созыва 2005 года. На Думе народ
ные избранники подтвердили ранее принятое решение: летних каникул 
для них не будет, и 27 июля депутаты соберутся вновь. На следующем 
заседании, в частности, им предстоит рассмотреть вопрос о выполне
нии программы развития здравоохранения на территории муниципа
литета и утвердить программу по поддержке малого бизнеса. Эти пун
кты были исключены из повестки дня во вторник. А главным итогом 
работы думцев на этой неделе стало принятие проекта Устава муници
пального образования. Документ приняли в течение нескольких минут - 
без «лишних» дебатов.

Питать иллюзии о том, что при об
суждении проекта Устава разгорятся 
горячие дискуссии, не приходилось. 
Всем известно, что депутаты и про
шлого, и нынешнего созыва предпо
читают «ломать копья» за закрытыми 
от публики дверями -  на заседаниях 
постоянных комиссий и «рабочих» за
седаниях Думы. Исключения случают
ся при обсуждении острых социальных 
вопросов, на которых можно легко за

работать политические очки. Тут был 
другой случай. Устав -  не какая-то ра
мочная программа развития чего- 
либо до 2015 года (критикуй -  не 
хочу!). Разобраться в его положениях 
непросто, но соблюдать их придётся 
неукоснительно. А тут ещё обще
ственность «волну подняла»! Поэто
му, поспорив друг с другом до засе
дания, голосовать депутаты решили 
быстро и молча.

Власть

ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ  РЕШИЛИ НЕ УХОДИТЬ НА КАНИКУЛЫ
Власть для власти или 

власть для народа?
Определённую интригу со

здавал тот факт, что накануне, 
27 июня, активисты регио
нальной общественной орга
низации «Народный конт
роль» направили председате
лю Думы Владимиру Бойко 
письмо, под которым подпи
салось 189 горожан. В нём 
граждане просили депутатов 
не спешить с принятием про
екта Устава г. Мегиона, пред
лагая продолжить его обсуж
дение и доработку с привле
чением общественности.

Бойко упомянул об этом в 
формате «есть мнение обще
ственности», но тут же поспе
шил сообщить всем присут
ствующим, что правитель
ство округа ждёт -  не дождёт
ся принятия мегионского Ус
тава. «Представитель Губер
натора Юрий Иванович Ти- 
мошков не даст соврать». Си
девший в первом ряду среди 
приглашённых бывший мэр 
Нижневартовска утверди
тельно качал головой.

Как пояснил журналистам 
глава Мегиона Анатолий Че- 
пайкин, округ действительно 
рекомендовал мегионцам 
принять проект Устава в крат
чайшие сроки. До 1 июля его 
рассмотрят в правительстве 
и администрации округа, а 
затем доработанный проект 
будет передан в окружное Уп
равление юстиции на регис
трацию. Аргумент о необхо
димости форсировать при
нятие документа очень любо
пытен и звучит примерно так: 
«В округе все уже приняли, 
кроме Мегиона да ещё одно
го муниципалитета».

Одним словом, когда про
ходят выборы, кандидаты 
бьют себя в грудь, крича, что 
мнение избирателей для них 
-  превыше всего. Заняв же
лаемое место, они делают 
своим приоритетом «указив- 
ки» сверху -  от правитель
ства, которое никто не изби
рал. Не правда ли, знакомая 
ещё с советских времён си
туация? Впрочем, любой 
власти -  и исполнительной,

и представительной -  в усло
виях дотационности городов 
ХМАО игнорировать
«просьбы» сверху не с руки...

Всё течёт.
Ничего не изменяется.

Сам текст Устава, утверж
дённого Думой, не сильно от
личается от первоначально
го проекта, вывешенного на 
сайте администрации горо
да 27 мая. Большая часть по
ложений, подвергнутых кри
тике на страницах «Голоса 
Мегиона» (см. №5 от 14 
июня 2005г.), осталась без 
изменений. Депутаты утвер
ждают, что всё сделано на 
основе типового Устава, 
разработанного в округе с 
учётом всех требований но
вых федеральных законов.

Среди других вопросов, 
рассмотренных Думой, лишь 
один -  о социальной защите 
льготных категорий населе
ния - вызвал некое подобие 
конфликта.

Председатель депутатс
кой комиссии по соци
альным вопросам Альбина 
Заграничик выступила с рез
кой критикой работы депар
тамента труда и социальной 
защиты населения.

По мнению Альбины Васи
льевны, имеют место воло
кита с оформлением меди
цинских документов при 
прохождении медико-соци
альной экспертной комиссии 
и несоблюдение прав инва
лидов на получение меди
цинского обслуживания вне 
очереди. Также депутата воз
мущает отвратительная ра
бота «социального автобу
са», отказы инвалидам и пен
сионерам в ремонте их раз
валивающихся квартир и 
упорное нежелание соцра- 
ботников надомного обслу
живания делать уборку у не
мощных стариков.

В октябре заместителю 
главы города по соцвопро- 
сам Игорю Титаренко и его 
подчинённым придётся от
читаться по устранению ука
занных недостатков. Выслу
шивая гневные тирады Заг

раничик, А. Чепайкин толь
ко хмурился да качал голо
вой. Лишь после заседания 
он посетовал журналистам, 
что, мол, Альбина Васильев
на отмолчалась на рабочем 
заседании, а потом сыгра
ла на публику, высказав всё 
в присутствии СМИ. Не зна
ем, прав ли мэр, предъявляя 
такие претензии. Вот толь
ко Чепайкин на заседании 
тоже отмолчался, а уж по
том поспешил к объективам 
телекамер (что, кстати, 
раньше после думских деба
тов случалось с ним нечас
то). Так и хочется сказать: 
«Господа, учитесь вы, в кон
це концов, всё делать пуб
лично! Обменивайтесь мне
ниями, спорьте, негодуйте 
или хвалите друг друга, не 
держа фигу в кармане! А мы 
напишем, как всё было. И 
время лишнее у вас отни
мать не будем».

Депутатов бояться -  
на Думу не ходить

Рассмотрение на Думе ос
тальных вопросов носило, в 
основном, характер отчёта 
специалистов администра
ции о том, что творит «об
новлённая» команда Анато
лия Чепайкина. Информа
цию принимали к сведению 
и переходили к обсуждению 
следующего вопроса. Так, 
депутаты узнали о том, что в 
Мегионе хорошо обстоят 
дела с монетизацией льгот, 
а на поддержку семьи, мате
ринства и детства в про
шлом году было потрачено 
более 230 млн. руб. Замес
тители мэра перечислили 
депутатам объекты социаль
ной сферы, которые «под
вергнутся» капитальному и 
текущему ремонтам в этом 
году. Правда, ремонтные ра
боты, равно как и меропри
ятия по благоустройству го
рода, включая озеленение, 
оказались включены в про
грамму подготовки города к 
зиме(!). Но эту «нестыковоч- 
ку» «недосмотрели» депута
ты прошлого созыва.

Очень бойко оперировал 
цифрами новый председа

тель комитета развития жи
лищно-коммунального ком
плекса и транспортного об
служивания администрации 
Мегиона Сергей Бойко, со
общив депутатам среди 
прочего, что в городе висит 
1244 светильника уличного 
освещения, а в посёлке Вы
соком их -  484. Депутат 
Кобзев настоятельно реко
мендовал комитету навести, 
наконец, порядок по ул. 
Подгорной (см. «Голос Ме
гиона» №4 от 2 июня 
2005г.). Сергей Андреевич 
пообещал сделать это неза
медлительно. И рекомендо
вал гражданам по всем воп
росам звонить ему, а не пи
сать письма в газеты 
(пользуясь случаем, публи
куем номер рабочего теле
фона С. А. Бойко: 3-16-11).

Дума приняла решение о 
передаче в собственность 
мусульманской организации 
Махаля здания мечети при 
условии перевода его в не
жилое помещение до момен
та передачи прав. Также при
нято решение о корректиров
ке бюджета города в связи с 
поступлением дополнитель
ных доходов, «добытых» мэ
ром в Правительстве округа 
(более 300 млн. руб.). Бюд
жет утверждён по доходам в 
сумме 2 миллиарда 575 мил
лионов 267 с половиной ты
сяч рублей, по расходам -  2 
миллиарда 852 миллиона 
655 с половиной тысяч руб
лей. Дефицит бюджета по
крывается за счёт остатков 
на счетах по состоянию на 
начало года.

Наконец, депутаты заслу
шали доклад начальника 
ГОВД Георгия Кобрусева об 
утверждении «Комплексных 
мероприятий по профилак
тике правонарушений и уси
лению борьбы с преступнос
тью на территории г. Мегио
на на 2005-2007гг.». Про
грамма депутатам понрави
лась, но денег на её осуще
ствление нет. Ситуация, в ко
торой, по выражению пол
ковника Кобрусева, милиция 
«пытается влезть в текущий 
бюджет», порождена отчас

ти самой администрацией 
города, представители кото
рой никогда не забывают 
упомянуть о том, что всеми 
силами стараются помогать 
органам. Дело в том, что по
становление правительства 
округа, предписывающее 
муниципалитетам разрабо
тать соответствующие про
граммы, датировано... апре
лем прошлого, 2004 года. То 
есть времени «влезть» в бюд
жет 2005 года заблаговре
менно, пока он не стал теку
щим, у депутатов прошлого 
созыва и мэра было предос
таточно. А теперь вот мили
ция вынуждена в очередной 
раз стоять перед думцами с 
протянутой рукой. Те, в свою 
очередь, решили протянуть 
руки «по цепочке» - обратив
шись в Думу и к Губернатору 
ХМАО с просьбой о финан
сировании мероприятий, 
прежде всего -  строитель
ства нового здания ОВД и 
следственного изолятора.

Подводя итог увиденному 
и услышанному на Думе, 
можно сказать, что депутаты 
с каждым заседанием «нара
щивают обороты», работая 
всё более эффективно и по- 
деловому. Среди представи
телей менеджмента «СН- 
МИГ» - налицо пристальное 
внимание к анализу докумен
тов, поступающих в Думу. Не 
зря народные избранники 
потребовали от аппарата ад
министрации предоставлять 
все необходимые для рабо
ты документы заблаговре
менно, выдерживая сроки, 
предусмотренные регламен
том.

А вот то, как выглядят пе
ред думцами чиновники, не
много удивило. К трибуне 
многие идут, как нерадивые 
студенты к столу экзаменато
ра. От волнения одни пуска
ются в исторические экскур
сы о Петре I, другие никак не 
могут собраться с мыслями, 
чтобы ответить на вопросы 
председателя и депутатов. И 
за что так боятся наших все
народно избранных? Совер
шенно непонятно.

Юрий Андреев
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ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ОАО «СН-МНГ» ПРОШЛО ПРИ УСИЛЕННЫХ МЕРАХ ОХРАНЫ

Утром 24 июня к зданию ДК «Прометей» стали подтягиваться автомо
били, из которых один за другим высаживались люди в камуфляже. 
Насть накаченных и не очень ребят разместилась внутри и у входа в 
здание, другие заняли «посты» по периметру площади. Случайному 
прохожему могло показаться, что на базе объекта культуры готовятся 
к учениям. Например - по освобождению заложников, не приведи гос
подь, чтоб такое случилось. Но к обеду ситуация стала проясняться. 
Из подъехавших «Лэнд Крузеров» высаживались господа, которые на 
роль заложников явно не подходили. А камуфлированные хлопцы, об
вешанные рациями, оказались сотрудниками службы безопасности не
государственного охранного предприятия «Мега-Щит». Охранять им 
предстояло покой и комфорт акционеров и руководства ОАО «Слав
нефть-Мегионнефтегаз». В «Прометее» должно было начаться ежегод
ное собрание акционеров компании...

От кого или от чего пона
добилось защищать участ
ников вполне м ирного  и 
традиционного м ероприя
тия? Здание, конечно, в све
те событий последних лет 
можно и даже нужно было 
проверить, ну а кордоны за 
100 метров от здания - за 
чем? Оказывается -  защита 
собственникам потребова
лась от работников принад
лежащего им предприятия.

Около 12:00 рядом с ох
ранным кордоном,к которо
му присоединилась м или
ция, стали собираться 
люди, развернув прихва 
ченные с собой плакаты и 
транспаранты. На них были 
начертаны гневные лозунги 
в адрес руководства и ак
ционеров ОАО «Славнефть- 
Мегионнефтегаз» с требо
ванием повышения зарпла
ты нефтяникам. Профсою
зы, как и год назад, 25 июня 
2004 года, решили пикети
ровать собрание,чтобы до
нести до его  участников 
свои чаянья. Тогда, в про
шлом году, всё закончилось 
тем, что пикет разогнала ми
лиция, а Петра Лещ ика, 
председателя первичной 
профсоюзной организации 
ОАО «С лавнеф ть-М егион
нефтегаз» Нефтегазстрой- 
проф союза России затол
кали в «Ниву» и увезли в го- 
ротдел. Там был составлен 
протокол, судьба которого 
неизвестна.

В этом году профсоюзы 
прошли всю процедуру со 
гласования места и време
ни проведения акции с ад
м и н истрац ией  города. 
Правда, в ответ на уведом
ление об организации пи
кета Пётр Лещ ик получил 
«мотивированное предло
жение об изменении м ес
та» его проведения.

Ишь чего удумали
Вместо предусмотренных 

законом трёх дней инициа
торам пикета приш лось 
ждать ответа на своё уве
домление целую декаду. О 
чем же так долго размыш
лял Анатолий Чепайкин и его 
помощ ники? Ведь никаких 
необыкновенных желаний 
проф союзы не проявили. 
Они хотели расположить пи
кет у входа в ДК «Прометей», 
чтобы каждый входящий не 
мог не обратить на него вни
мания. Подобное мы перио
дически наблюдаем по те
левизору у входа в здание 
Госдумы на Охотном ряду.

Ответ на вопрос даёт 
знакомство с документом, в 
котором мэрия предложи
ла пикетчикам  перенести 
проведение акции на тро
туар, что на противополож
ной стороне ул. Ленина, на
против въезда на площадь 
возле дома культуры. Чтобы 
придумать такую м оти ви 
ровку, которая содержится

в этом документе, действи
тельно надо было не один 
день голову ломать!

В «Предложении...», в 
частности, говорится: «Учи
тывая, что закон... не обя
зывает акционеров прихо
дить на собрание акционе
ров пешком, то для его про
ведения необходима пло
щадь перед ДК «Прометей», 
для подъезда и стоянки ав

тотранспорта акционеров, 
организаторов, прессы (как 
приятно! -  авт.) и иных при
глашённых лиц».

Какая трогательная забо
та о вполне здоровых и боль
шей частью «в меру упитан
ных» гражданах, которым 
пройти 200 метров от сто
янки у магазина «Антей» 
вряд ли составило большо
го труда! Да и потом, сколь
ко там было тех акционеров? 
Все их замечательные ма
шины прекрасно  ум ести 
лись бы на стоянке с торца 
и за «Прометеем»!

От греха 
подальше?

Но, кроме отсутствия про
стора для автотранспорта, у 
мэра нашлись и другие ар
гументы, чтобы не допустить 
пикетчиков к входу в здание. 
Читаем в «Предложении...» 
чуть дальше: « ... при распо
ложении пикета на площади 
перед ДК «Прометей» навер
няка возникнут трудности с 
прибытием участников со 
брания и связанные с этим 
конфликты, так как обеспе
чение безопасности собра
ния акционеров выполняет 
СБ ОАО «СН-МНГ» (видимо, 
имеется ввиду НОП «Мега- 
Щит»? -  авт.).... Конфликты 
между пикетчиками и служ
бой безопасности  могут 
привести к ф изическим  
столкновениям  между 
ними». То есть мэр, предло
жив участникам акции «под
винуться», заботится исклю
чительно об их безопаснос
ти! Вот только Анатолий Пет
рович почему-то забыл, что, 
согласно статье 12 Закона 
РФ «О митингах, шествиях, 
демонстрациях и пикетиро
вании», именно администра
ция города совм естно с 
органам и внутренних дел 
обязана обеспечивать безо

пасность участников публич
ных мероприятий.

Так что конфликтовать с 
негосударственным ООО 
«Мега-щит» должны были, в 
случае чего, органы охраны 
правопорядка, встав на защи
ту избирателей, выбравших 
когда-то Чепайкина мэром.

Напомню, пикет предло
жили переместить на тро
туар. А тротуары у нас, по

Правилам дорожного д ви
жения, предназначены для 
пешеходов, не все из кото
рых обязаны испытывать 
радость при виде пикета, 
вы строивш егося на пути. 
Выходит, снова, заботясь об 
одних, наш мэр чуть не за 
был о других?

Пишу «чуть», потому что 
на месте ошибку исправи
ли. Помощ ник мэра Иван 
Петров любезно разрешил 
пикетчикам расположиться 
на левой стороне  улицы 
(ближе к «Прометею»). Им 
достался «пятачок» между 
проезжей частью и въездом 
на площадь, перекры ты м 
охраной. Дорогу с двух сто
рон у близлежащ их пере
крёстков перегородила ми
лиция. «Для удобства и бе
зопасности  пикетчиков». 
Спорить никто не стал, хотя 
было совершенно очевидно, 
что сделано это было ради 
того, чтобы как можно мень
ше людей стали свидетеля
ми акции. Выстроившись в 
несколько рядов, участники 
пикета (всего их было около 
40 человек) приложили мак
симум усилий, чтобы пла
каты и транспаранты были 
видны проплывающ им 
мимо на «внедорожниках» 
«генералам»...

Нефтяники 
готовы 

к забастовке
Чего же требовали пикет

чики? Об этом красноречи
во говорили их лозунги : 
«Платите нам за нефть, а не 
за воду!», «Долой нищету!», 
«Требуем повышения зарп
латы!», «За власть народа 
без уродов!». Главная цель 
акции, как пояснил нам 
председатель проф кома 
ОАО «СН-МНГ» Пётр Лещик, 
- повысить заработную пла

ту работникам «Мегионнеф- 
тегаза» и его  дочерних 
структур  на 50%. Кроме 
того, в обращении, направ
ленном профсоюзными ли
дерами в адрес акционеров 
и президента НГК «Слав
нефть» Юрия Суханова, со
держатся требования:

- вернуть доплаты за 
вредные условия труда;

- провести с участием  
профсоюзной организации 
независим ую  аттестацию  
рабочих мест;

- выплатить ком пенса 
цию за моральный ущ ерб 
лицам, получивш им п р о 
фессиональные заболева
ния и производственны е 
травмы;

обеспечить право 
проф сою за на участие в 
разработке Коллективного 
договора  и Положения о 
премировании;

- обеспечить участие 
профсоюзной организации 
в управлении предприяти
ем на основании Закона «О 
профсоюзах».

«В случае игнорирова
ния наш их требований  
оставляем за собой пра
во инициировать коллек
тивный трудовой спор и 
забастовку», - говорится в 
документе.

Пётр Л ещ ик в беседе с 
нами подтвердил решимость 
профсоюзов пойти на край
ние меры: «Если не будет по
вышения оплаты труда, мы 
планируем в октябре провес
ти забастовку. Поймите пра
вильно, мы не испытываем 
великого желания идти на 
крайние меры. Но вы посмот
рите, что происходит: перед 
проезжающими на стоянку у 
«Прометея» джипами мили
ция подобострастно рассту
пается, а «простым смерт
ным» подъезд и подход к пло
щади закрыт. О чём это гово
рит? О том, что существует 
наглая дискриминация и уча
стников пикета, и горожан...»

«Зряплата»вместо 
зарплаты

По словам господина Ле
щика, заработная плата не 
снижается, она просто не 
растёт. Формально профсо
юзы не могут заявить, что 
оплата уменьшилась. Мно
гие тарифы даже повыша
ют. Но при этом урезаются 
самые разные виды доплат 
и премиальных. В резуль
тате реальная заработная 
плата за последние два года 
фактически остаётся на од
ном и том же уровне. При 
этом значительно увеличи
лись объёмы добычи нефти, 
и возросла прибыль пред
приятия.

«Рядовые нефтяники по
лучают до  15 тысяч рублей, 
-  сетует П. Лещик. -  В «СН- 
МНГ», как и во всех нефтя
ных предприятиях, есть 
своя «рабочая элита» - это

буровики, операторы добы 
чи. Они зарабатывают свы
ше 20-25 тысяч, иногда до  
30 тысяч -  это фактически 
предел. И рабочих с таким 
уровнем  зарплаты всего  
лишь около 1-1,5 тысяч че
ловек. Если сравнивать с 
другими нефтяными компа
ниями в нашем регионе, то 
там тоже дела обстоят не так 
хорошо, как хотелось бы ра
бочему человеку. Но у нас в 
М егионе -  самый низкий  
уровень заработной платы 
по сравнению с соседями. 
У меня есть статистика по 
этому вопросу».

Лидеру мегионской «пер- 
вички» Н еф тегазстройп- 
роф сою за России вторит 
председатель профсоюзной 
организации автомобиль
ного транспорта и дорожно
го хозяйства В ладим ир  
Ш анин: «С учётом роста 
стоимости ж изни, цен на 
продукты питания и услуги, 
высоких темпов инфляции, 
реальная заработная плата 
снижается. У многих она 
снизилась и в абсолютных 
показателях. Это происхо
дит из-за  невыплаты р а з 
личных надбавок -  за вред
ность, за передвижной ха
рактер работ (хотя место
рождения порой находятся 
за 500 и более километров), 
за перевозку опасных гру
зов и так далее. Водителям 
не выплачиваются так назы
ваемые «трассовые» - д о п 
лата на питание, не оплачи
вается охрана автомобиля и 
груза во врем я поездок, 
хотя шофёр полностью не

сёт ответственность за их 
сохранность. Нас лиш или  
шести дополнительных дней  
к ежегодному отпуску. Убра - 
ли всё, что можно, а порой - 
и чего нельзя было убрать. 
Доплаты из фонда руково
дителя предприятия выда
ются частично, то есть толь
ко людям, угодным началь
ству. Кстати, в их число, как 
правило, попадают члены  
Советов представителей 
трудовых коллективов. Вы
боры в эти органы носят 
формальный характер. Кан
дидатуры согласовываются 
наверху, а лю ди, в душ е  
поддерживающие проф со
юзы, боятся открыто голо
совать против. Ведь любое 
неповиновение чревато тем,

что тебя не отпустят в от
пуск согласно графику, ли 
шат премии, а то и вовсе  
уволят. Нас всячески запу
гивают, со зд а ва я  атмос
феру страха и подавляя со
противление несправед
ливостям».

Услышат ли 
«глас вопиющего 

в пустыне»?
Пикет продолжался око

ло полутора часов -  с 12-00 
до 13-30. Массовым мероп
риятие не назовёшь - за это 
время вокруг собралось 
два-три десятка сочувству
ющих и просто любопытных. 
Многие, проходя мимо пи
кета, останавливались на 
м инуту-д ругую , о д об ри 
тельно кивали головами и 
шли дальше.

«Всё объяснимо, - сказал 
нам один из пикетчиков. -  
В о-первы х, мы вывесили  
накануне по городу и на 
предприятиях около тысячи 
листовок о проведении пи
кета. Через несколько часов 
их уже не было -  «кто-то» 
дал команду всё зачистить. 
Во-вторых, люди - на рабо
чих местах, и мало кто из 
них может успеть в обеден
ный переры в побывать у 
«Прометея». Ну а третье, и 
самое главное, - к сожале
нию, основная масса работ
ников настолько запугана, 
что люди элементарно бо 
ятся потерять работу».

Пикетчики полны реш и
мости отстаивать свои тре
бования, и их можно понять. 
Людей много лет -  со вре
мён неплатежей и кризисов 
первой половины 90-х годов 
прош лого века - просили 
потерпеть. То цены на нефть 
были низкими, то - полити
ческий климат в стране не
стабильным, то - ещё что- 
то. Сейчас - ситуация, в ко
торой подобные аргументы 
неуместны. Цены на миро
вом рынке взлетели до не
бывалого уровня, прибыль 
растёт, НГК «Славнефть» не 
имеет серьёзных конфлик
тов с госорганами. Наконец, 
прошла «оптимизация» (чи

тай -  сокращение) штатов. 
Так где же достойная зарп
лата для тех, кто ещё рабо
тает в компании?

Конечно, в глубине души 
многие из пикетчиков на
деялись, что кто-то из про
езжавших мимо них «гене
ралов» остановится, выйдет 
пообщаться. Не останови
лись. Не вышли. Как стало 
известно позже, никто ни 
сам пикет, ни обращ ение 
его  организаторов на с о 
брании акционеров не об
суждал. Профсоюзы наде
ются, что их акция не оста
нется незамеченной прези
дентом  «Славнефти». На 
местных «генералов» у боль
шинства надежды уже нет.

Ю рий А нд реев
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Северяне крупным планом
Радиопрограмма «Северяне» на страницах газеты представляет наших земляков -  мегионцев, северян, 
встречи с которыми проходят в радиоэф ире каждый четверг в 1 1 .0 0 ,  1 3 .0 0 ,  1 8 .3 0  на частоте 1 0 5 ,2  FM.

НА ПОРОГЕ САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ ЖИЗНИ
Мария Колмакова и Сергей Ходырев -  семнадцатилет

ние выпускники 2005 года СШ № 4 г. Мегиона.
Маша приехала в Мегион, когда ей было 10 лет. Зани

мается спортивными бальными танцами, участница и по
бедительница многих городских, региональных, между
народных конкурсов и чемпионатов. Любит учиться. Нео
днократно участвовала и побеждала в предметных олим
пиадах школы, города, округа, в Международных интел
лектуально-творческих играх школ развивающего обуче
ния. Поет и музицирует на фортепиано.

Сергей -  сибиряк, родился в Мегионе. В детстве за
нимался моделированием самолетов, военной техники. 
Учился на вокально-хоровом отделении Школы искусств 
«Камертон». Участвовал в Международном конкурсе во
калистов. Победитель школьных, городских и участ
ник окружных туров Всероссийской олимпиады школь
ников, участник и победитель Международной олимпи
ады школ развивающего обучения. Любит гулять. С ком
пьютером - на ты.

- Это важно, где человек ро
дился?

Сергей: В какой стране, в каком 
регионе родился - не имеет ника
кого значения. Решающее значение 
в воспитании человека имеет се
мья и окружающее его общество.

М аш а: Я согласна с Сережей и 
с тем, что семья оказывает макси
мальное влияние на формирование 
личности. Конечно, и в неблагопо
лучной семье дети по своему жела
нию начинают браться за ум, за 
образование, и тому естьмногочис- 
ленные примеры. Но, конечно же, 
дети из благополучных семей, схо- 
рошими интеллигентными родите
лями , имеют гораздо больше шан
сов стать яркими личностями.

- О М еги о н е , о стран е что 
скаж ете?

М аш а: Я живу в Мегионе 7 лет. 
Город небольшой. Прекрасно по
мню тот момент, когда я приехала 
сю да вместе с мамой. Это было 
что-то такое серое, неустроенное. 
Но год  от года он становится все 
более зел ены м , чисты м , п р и 
бранным. Приято видеть такие 
изменения. В принципе, это мож
но отнести и к нашей стране.

С ергей : О приятном  Маша 
сказала. Я бы хотел добавить о 
проблемах: у нас в городе один 
из самых вы соких уровней нар
комании в округе, мне такие дан
ные попадались, и довольно вы
сокий уровень преступности, это, 
естественно, отрицательные мо
менты. О стране: наше Отечество 
сегодня переживает не лучшие 
времена, но все-таки явный рост 
виден. Потому что я помню , хоть 
и был тогда достаточно мал, ко г
да в магазинах родители получа
ли продукты  по талонам или под 
запись, - денег ни у кого не было.

- Что вас, молоды х, волну
ет сегодня больше всего?

М а ш а : М еня волнует, во - 
первых, проблем а бездуховно
сти наш ей молодежи. Все чаще 
я встречаю  св е р стн и ко в , с к о 
торы м и  не о чем по го в о р и ть . 
Они не читают, не увлекаю тся  
искусством . Волнует проблема 
своего  будущ его, проблема об 
разования, потом у что в наш ем 
городе трудно получить д остой
ное  о б р а зо в а н и е . В о л н уе т  и 
п роб л ем а  б л а го устр о е н н о сти  
город а . Как бы он ни улучш ал
ся, мало все же парков, аллей.

С ергей: Для меня первосте 
пенны проблемы качества обра
зования  и гаран тии  тр у д о у с т 
ройства .

- А как вы д ум аете , что с е 
годня сам ое трудное для нас, 
взрослых?

М а ш а : Трудно найти хо р о 
шую, лю бим ую  работу в наш ем 
город е . Х орош ую  и в плане п о 
лучения морального удовлетво
рения от ее выполнения, и в пла
не достойной ее оплаты.

- Что вы ска ж е те  по поводу  
того, что взрослые всегда все 
знаю т и определяю т, что и как  
делать вам, молодым?

М аш а: У нас в семье взр о с 
лые больш е прислуш иваю тся к

м н е н и ю  д е те й , го в о р я т , что  
свбю  ж изнь  я должна прож ить 
сама, и, соответственно, сама 
д о л ж н а  вы б р а ть  св о й  путь  и 
сам а долж на приним ать ре ш е 
ния -  какие поступки совершать. 
Но конечно, контроль со  сто р о 
ны родителей обязательно н у 
жен, особенно  в таком  трудном 
переходном  периоде, когда го 
то в и ш ься  к са м о сто я те л ьн о й  
взрослой жизни. Но родители не 
должны осуществлять тотальный 
контроль . И я считаю , что  им 
есть чему поучиться у нас, у д е 
тей. С возрастом  они становят
ся более консервативными, иде
ал и зирую т свое  прош лое. Мы 
же, молодежь, гораздо прогрес
сивнее.

Сергей: Я бы хотел добавить: 
так было практически всегда. Та
кова сущность человека- плохое 
стирается из памяти. Им кажет

ся, что раньш е и трава была зе 
ленее, и солнце ярче. Проблема 
взрослы х, в основном , только  
одна: они забыли, что это зн а 
чит -  быть детьм и. Именно из- 
за этого  возникаю т трения и не
понимание.

- М аш а успеш но за н и м а е т
ся бальными тан цам и, а тебя, 
С ергей , я слы ш ала не раз на 
концертах -  ты зам ечательно  
п о е ш ь . С ф е р а  в ы б р ан н о й  
вами будущ ей деятельности  
связана с ваш им и способно
стями, увлечениями?

С ергей: Для многих странно, 
что дети, занимаю щ иеся танца
ми, пением , и грой  на ф ортепи
ано, определяю т сф ерой своей 
профессиональной деятельнос
ти совсем  другое . Я хочу стать 
п р о гр а м м и с т о м , и н ж е н е р о м . 
Поеду учиться в Екатеринбург. А 
мои увлечения будут со мной.

М аш а: Я хочу стать конф лик
тологом, но и бальными танцами 
тоже буду заниматься. Учиться 
уезжаю в Москву.

- В н аш ем  городе есть ф и
лиалы  н е ско л ь ки х  вузов . В 
сентябре начнет работу фили
ал Ю горского государственно
го ун и в ер си тета . П очем у не 
хотите учиться в М егионе?

Сергей: В принципе, я не счи
таю, что филиал -  это достойная 
замена вузу. Убежден, что каче
ство образования в филиале и в

головном вузе разное. Потому я 
не желаю здесь учиться.

Маш а: Я согласна, что филиал 
-  это не то: не то качество обра
зования, не те преподаватели, не 
та атмосфера. Но дело не только 
в этом , в М егионе  не обучаю т 
профессии, которую я выбрала.

С ергей: Кроме того, студен
чество в крупном  город е  дает 
дополнительны е навыки общ е
ния, ком м уникации, поиска  ра 
боты . Опять же там легче устро 
иться на практику  и заработать 
стаж . То есть  на выходе из и н 
сти тута™  практически уже спе 
циалист со стаж ем .

- А вы готовы выпорхнуть из  
р о д и т е л ь с к о го  гн е з д а ?  Не  
с т р а ш н о  о с та ть с я  о д и н  на 
один с мегаполисом?

М аш а: Я думаю, что морально 
готова, ну, может быть, чуточку не 
совсем. Но этого  очень ждешь,

потому что это новая жизнь, но
вые люди, новые знакомства. Ко
нечно, когда начинаешь думать о 
том, что теперь тебе все придет
ся решать самой, то становится 
немного страшно, но уверенность 
в себе есть. И это главное.

С ергей: Меня лично страш ит 
неизвестность, потому как в ме
гаполисах я нечасто бывал. Но 
там , куда переезж аю , у меня 
есть друзья, и они помогут адап
тироваться.

- А ваши родители готовы к 
тому, что вас не будет рядом?

М аш а: Я не думаю, что роди
телям очень легко  отпустить от 
себя детей. М не кажется, моя 
мама очень переживает, хотя ста
рается это не показывать.

С е р ге й :  А у м еня  с э ти м  
дело обстоит не очень хорош о. 
М ама начала подавать пр и зн а 
ки б еспокой ства , когда  я учил
ся ещ е в 9 классе . Родителям  
всегда тяжело отпускать детей 
куд а -л и б о  одних.

-Своих мам чем мож ете ус
покоить?

М аш а: Тем, что мы приедем 
зимой, на каникулы.

Сергей: Я один не пропаду, у 
нас там родственники. Буду е з 
дить к  ним на выходные. Я думаю, 
ее немного это упокоит.

- Вы оба успеш но окончили  
школу, М аш а -  с золотой м е 
далью . Учились вы по си с те 

ме разв иваю щ его  обучения. 
Что это вам дало?

М а ш а : Д о 9 кл асса  мы у ч и 
л и сь  б ез о ц е н о к, т.е. мы р а б о 
тали не на оц енку , ради себ я, 
ради знаний, просто потому, что 
было и н те р е сн о  наход ить  н о 
вые, неста н д а р тн ы е  реш ения  
зад ач. В тр а д и ц и о н н о й  ш коле 
д а ю т го то вую  ин ф о р м а ц и ю  и 
нуж но ее за п о м н и ть , заучить . 
А зд е сь  ты дол ж ен  найти  все 
сам , и это  все было интересно  
и очень необы чно. Ну и ,к о н е ч 
но, ком анд ны й  дух. Н аш и у ч и 
теля нам очень пом огал и , с т а 
ли почти родны м и, и мы были, 
ка к  одна семья.

С ергей: Нас научили, преж 
де в се го , о б щ ен ию  с лю д ьм и. 
Ведь м ногие  се год ня  не умею т 
э то го  делать: не м о гут  понять  
то ч ку  зр е н и я  с о б е с е д н и ка , не 
м о гут вы слуш ать, не м о гут  а р 
гум е н ти р о ва ть  свою  позиц ию . 
Я счи та ю , что  мы это  дел ать 
умеем. Наши образовательны е 
с е с с и и  -  э то  опы т и с с л е д о в а 
тел ьской , научной работы . Мы 
б ил и сь  над  р еш ен ием  задач, 
ко то р ы е  р е ш а л и  уче н ы е  н е 
с ко л ь ко  сто л е ти й . И мы их р е 
шали! Это было зд орово !

М аш а: На сессиях мы учились 
думать коллективно. Это тоже за
мечательно! Это захватывает, 
приобщ ает к процессу знаний, 
учиться хочется!

- У вас в пам яти от ш коль
ных л ет останется один лю 
бимый учитель?

М аш а: Для меня однозначно 
- коллектив лю бимы х учителей. 
Я не м о гу  их разделять. Д а, к о 
н е ч н о , у нас  за м е ч а те л ь н ы й  
классны й руководитель , Н ата
лья Д м итриевна Ятвинская, это 
просто  наш а вторая мама. Но я 
не м о гу  отделить и остальны х 
учи те л е й :и  И рину Геннадьевну 
Полякову, и Татьяну Германовну 
Ком аровских, и других, просто  
п о то м у , что  о н и  л ю б и л и  нас 
вм есте , растили нас вм есте  и 
пом огали  каж дом у из нас всем 
коллективом, сообща.

- Мы, взрослы е, стараем ся  
оградить вас от проблем, труд
ностей. Это правильно?

Сергей: Дети, которые растут 
в семье без трудностей, не гото

вы к проблемам самостоятельной 
ж изни, и, столкнувш ись с ними, 
они очень тяжело переживают. У 
некоторых остаются даже психи
ческие травмы, а это очень се 
рьезно... Поэтому, если родите
ли не хотят вы растить н е п р и с 
п особ л енны х к ж и зн и  лю дей, 
пусть хотя бы создаю т эти труд 
ности искусственно: когда малы
ш у н у ж н о  д о с т а т ь  и гр у ш к у , 
взросл ы й не должен бежать и 
тыкать эту игруш ку ему под нос. 
П у сть  м ал ы ш  са м  д о й д е т  и 
возьмет. Конечно, во всем нуж 
на мера. С разу бросать детей в 
полную самостоятельность -  это 
тоже будет неправильно.

- В аш и м  р о д и те л я м  у д а 
лось воспитать вас с а м о с то 
ятельны ми?

М а ш а : Да. Я хотела бы с ка 
зать маме больш ое спасиб о  за 
это. Она никогда не брала меня 
под защиту, не говорила: «Я все 
сделаю ». У р о д и тел ей  тако й  
принцип  по отнош ению  ко мне: 
это  твои проблемы , ты должна 
сама найти путь их решения.

С е р ге й : У нас в семье тоже 
такой принцип. Но мне кажется, 
моя м ам а иногда  п ере гиб ал а  
палку - опекала меня. Слиш ком 
она меня любит, наверное.

- Какую  музы ку вы лю бите  
слушать?

М а ш а : Сейчас что -то  вы де
л и ть  и з  н а ш е й  э с т р а д ы , и з  
массовой культуры очень слож 
но. Д ум аю , что кажды й человек 
л ю б и т слуш ать  м узы ку, с о о т 
ветствую щ ую  своем у н а стр о е 
ни ю . Я б ол ьш е  в с е го  лю блю  
с л уш а ть  м у зы ку  с п о р ти в н ы х  
бальных танцев.

С ергей: Я не имею жанровых 
предпочтений. То, что звучит се 
годня на наш их дискотеках, я не 
м о гу  назвать м узы кой , ее там 
ф актически  нет, просто  сплош 
ной ритм.

- Свое буд ущ ее с будущ им  
города связываете?

С ереж а и М аш а в один го 
лос: Нет.

С ер гей : Я не вижу здесь д о 
статочной перспективы для раз
вития.

М аш а: Я тоже не вижу перс
пективы.

-Я ж ел аю  вам удачи. Пусть 
все в ваш ей ж изни сложится  
так , как вы хотите. Потому что 
вы правы, все в наш ей ж изни  
зависит от каждого из нас. Ж е
лаю вам успехов.

- Спасибо!
Резеда Гиматова, 
Главный редактор  

радиопрограммы  «Северяне», 
член международного  

Сою за журналистов
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Подскажите. Евгений Васильевич!

Сегодня у нас -  
премьера рубрики. 
Генеральный дирек
тор ООО «Малахит», 
агроном с тридцати
пятилетним стажем 
Евгений Васильевич 
Демьянчук, отвечает 
на вопрос читатель
ницы и ждет новых об
ращений садоводов, 
огородников и люби
телей комнатных рас
тений. Вопрос для Ев
гения Васильевича 
можно задать по тел. 
редакции -  46-226.

КАК БОРОТЬСЯ С ТЛЕЙ?
В моем саду из-за тли гибнет куст смородины. 

Что делать?
И. С. Бусинова

- Тля -  вредитель, от которого страдают многие расте
ния, При поражении тлей бледнеют и скручиваются лис
тья, искривляются побеги, угнетается цветение. Растение 
загрязняется липкими выделениями.

С вредителями растений я предпочитаю бороться на
туральными средствами, считаю, что использование ядо
химикатов надо свести к минимуму. Против тли хорошо 
помогают настои репчатого лука, одуванчика, корок цитру
совых, табака.

Я обычно использую цитрусовый настой. Особенно хо
рошо обрабатывать им комнатные растения. И тля поги
бает, и аромат в квартире стоит приятный.

Непосредственно перед употреблением в готовый на
стой надо добавить раствор хозяйственного мыла (мыло

■азводят в небольшом количестве воды из расчета 3-4 
Рамма на литр).

Чтобы достигнуть желаемого эффекта, растение нужно 
обработать 3 -4  раза.

Настой лука репчатого: 15 г измельченного лука на
стаивают в 1 л воды 5-7 часов в плотно закрытой посуде.

Настой одуванчика: 20-30 г измельченных корней или 
40 г  свежих листьев настаивают 1 -2 часа в теплой воде.

Настой сухих корок цитрусовых: 100 г сухих корок 
апельсинов, лимонов или мандаринов заливают 1 л воды, 
настаивают трое суток в темном, теплом месте.

Настой табака, махорки: 40 г сухого сырья (можно 
взять 2 пачки «Примы») залить 1 л воды. Настаивать двое 
суток, затем процедить, добавить к настою еще 1 л воды.

П Р И Г Л А Ш А Е М  

К  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В У  

Р Е К Л А М О Д А Т Е Л Е Й

Газета «Голос Мегиона» выходит 
2 раза в месяц тиражом 22000 экз. 

Распространяется бесплатно, поквартирно 
в г. Мегионе и п. Высокий. 

Стоимость размещения рекламы 
объемом одна газетная полоса - 20000 руб. 

Стоимость рекламы другого объема- 
20 руб./см2.

Объявления частного характера 
до 20 слов - 1 0 0  руб.

ЗАО «СТРОЙЛЮКС» 
предлагает Вашему вниманию:

у /  более 100 видов жалюзи 
у / оконные системы, 
у /  защитные рольставни, 
у /  дверные блоки 
J  монтаж подключ

Бесплатный выезд консультанта на замер. Наши менеджеры 
готовы ответить на любые вопросы и дать свои рекомендации.

строилюкс I
г. Мегион, ул. Свободы, 17 
тел./факс 3-11-33,71-009

w
ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ 

Р 0 0 “НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ”
зап и сь  на прием  по тел еф о ну: 4 -12 -40

Реплика

«ДАЙТЕ ЖАЛОБНУЮ  КНИГУ!»
Какой у нас на дворе год? Правильно -  2005. Но сейчас на вас, уважа

емые мегионцы, повеет вдруг восьмидесятыми. Факты, возмутившие 
членов РОО «Народный контроль», кажутся пережитком далекого про
шлого. И все-таки имеют место быть, во всяком случае, у нас в городе.

Однажды, в солнечный денек, по
трудившись на благо мегионцев, чле
ны РОО «НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ» от
правились пообедать в «Пиццерию».

В помещении царила прохлада, в 
воздухе витали приятные ароматы, и 
мы с увлечением принялись знако
миться с предложенным меню. Оп
ределиться с выбором не составило 
труда, а вот добиться от официантки 
принять заказ...

Только с пятого раза на вопрос: 
«Можно сделать заказ?» - оф ици
антка, некто Гуля, печально кивнула 
и, дем онстрируя  свое недоволь
ство, принялась записывать наши 
пожелания. Каждый раз на уточня
ющие вопросы о том или ином блю
де ответом была только тишина. На
конец, после того как был задан воп
рос: «А горбуша какая, жареная»? - 
вечерний макияж Гули презритель
но изогнулся, что можно было «пе
ревести» так: «А, что рыба, может 
быть еще какой-нибудь?!». В ответ 
на следующий вопрос: «Девушка, Вы

разговаривать умеете?», Гуля вдруг 
разговорилась . П редложила нам 
«не выступать» и «стоять там, где 
стоим». И понеслось...

Сбежался персонал, Гуля изви
няться за испорченный обед отказа
лась, книги жалоб не нашлось.

Самое интересное, что в разгар 
обеденного времени в кафе присут
ствовало всего около трех-четырех 
посетителей, нас же было пятеро. 
Напрашивается вывод, что клиента
ми здесь не дорожат и особо в них 
не нуждаются.

Так вот, хотелось бы разъяснить 
уважаемым работникам «Пиццерии», 
что, согласно «Правилам продажи от
дельных видов товаров» и «Правилам 
оказания услуг общественного пита
ния», организация (исполнитель), не
зависимо от формы собственности, 
оказывающая услуги торговли и об
щественного питания, обязана иметь 
книгу отзывов и предложений, кото
рая предоставляется потребителю по 
его первому требованию.

Кроме того, информация об испол
нителе и оказываемых им услугах до
водится до сведения потребителей в 
месте предоставления услуг. Потре
битель вправе получить дополнитель
ную информацию об основных потре
бительских свойствах и качестве 
предлагаемой продукции обществен
ного питания, а также об условиях при
готовления блюд, если эти сведения 
не являются коммерческой тайной.

Уважаемые читатели, оказавшись 
в подобной ситуации, вы также мо
жете обратиться в службу по защите 
прав потребителей г. Мегиона (3-23- 
78) и сообщить о случившемся.

P.S. Хотелось бы пожелать всем ка
чественно и с душой выполнять свои 
трудовые обязанности, того и гля
дишь, и жить лучше станет, и суды 
будут менее загружены.

Анна Боровикова, 
Оксана Хлебодарова

АЛЛО, МЕНЯ ИНТЕРЕСУЕТ...
У меня сломались часы. Я не нашла ни одной 

часовой м астер ско й  в М е ги о н е . Где м ож но их 
отрем онтировать?

Н. П. Рейс
Единственная в городе часовая мастерская расположе

на в «Сервис-центре» на первом этаже.
Господа предприниматели! Ниша, оказывается, сво

бодна!

За пользование пляжем базы отдыха «Таежное 
озеро» взимается плата 10 рублей со взрослого и 5 
-  с ребенка. Хотелось бы знать, с какой целью? Есть 
ли бесплатные альтернативные места отдыха?

Н. Г. Нестерова
С.Н. Сухарский, генеральный директор ОАО «Макси»:
- Плата взимается с целью прддержания чистоты и 

для благоустройства пляжа. Все отдыхающие наверня
ка заметили не только отсыпанный берег, вычищенное 
дно, но и грибки-зонтики, скамейки, качели, горки.

От редакции. Альтернативные бес
платные места отдыха существуют. На
пример, городской пляж. Его тоже уби
рают. Но мусора и стекла меньше не становится.

Вы как-то публиковали письмо читателя о том, что 
в городе нужно навести порядок с выгулом собак. Пол
ностью согласна с мнением автора: мне тоже не нра
вится, что владельцы собак выгуливают своих питом
цев на территориях детских садов и школ. Все-таки, 
можно ли как-то изменить ситуацию?

Басалаев С.П.
А.И. Бархоноева, главный специалист центра «Госсанэ

пиднадзор»:
- Мы готовим комплексный план мероприятий, касаю

щихся содержания домашних животных (статистический 
учет, профилактика, прививки, площадки для выгула собак, 
кремация и т.д.). Проект плана можно будет опубликовать 
для обсуждения уже в ближайшее время.

К О Л О К О Л Ь Ч И К  Д Л Я  Ж Е Н Ы
Это интересно

Не один раз перебирал Николай Петрович старые, давно ставшие ненужными, но 
по-прежнему дорогие сердцу предметы. Пылятся, место занимают, а выкинуть жал
ко. И вдруг увидел в газете объявление, которое обещало предметам если уж не 
вечную, то очень долгую жизнь -  Краеведческий музей объявил акцию «Дни даре
ния». С этого объявления и началось знакомство музейных сотрудников с Николаем 
Петровичем Федоровским, работником НГДУ с 1970 г., ныне -  ветераном труда.

Николай Петрович -  единствен
ный человек в округе, имеющий пра
во бесплатных посещ ений музея 
московского Кремля. В свое время 
он, обнаружив в земле предмет рус
ского ювелирного искусства XIX в -  
серебряную цепочку работы кост
ромских мастеров -  отправил ее 
безвозмездно в кремлевский музей.

Наверное, не все поймут бескоры
стие Николая Петровича (сейчас даже 
за найденные чужие документы часто 
требуют выкуп). Но он твердо убеж
ден, что вещи и документы музейного 
значения должны находиться в экс
позициях и хранилищах и быть пред
метом изучения специалистов.

Вот, например, колокольчик, до
ставшийся ему от отчима -  ханта с 
Малого Атлыма. Подшучивая над 
женой, Николай Петрович пристро
ил колокольчик над своей кроватью 
и «вызывал» ее к себе заливистым

звоном. Но, прочитав объявление, 
решил, что ему место в музее. И ла
тунный звонкий колокольчик, по сло
вам хозяина, к радости жены и со
седей, пополнил коллекцию музей
ных колоколов. Такого образца в му
зейных фондах не было.

Вызывает интерес связанная с 
ним легенда. Еще до гражданской 
войны купец из Омска привез в Ма
лый Алтым товар в обмен на меха 
да рыбу. Северяне упорно торгова
лись, не хотели за бесценок менять 
добытые тяжелым трудом пушнину 
и рыбу. Хитрый купец взялся спаи
вать местных жителей. Но среди них 
наш елся один, которы й восстал 
против пьянства, поднял одурм а
ненных водкой людей и повел на 
убийство. Имущество и товар уби
того купца разграбили люди, кото
рым вообще не свойственно при 
своение чужого. Очевидно, нена

висть к купцу- 
о б м а н щ и к у , 
п о д о гр е т а я  
водкой, с д е 
лала свое 
дело. Один и з ' 
колокольчиков омского купца достался 
отчиму Николая Петровича. Затем от 
матери перешел к нему.

Старинный секач, швейная машин
ка, молоток с обозначением веса, шаль, 
венгерская пепельница-статуэтка дово
енного времени, знаки и награды -  вот 
неполный список предметов, подарен
ных Мегионскому краеведческому музею 
Н.П. Федоровским.

Но на этом встречи сотрудников му
зея с Николаем Петровичем не закон
чились. Впереди -  совместная экспе
диция на Малый Атлым.

Л .Д . Кашина, 
заместитель директора 
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П О З Д Р А В Л Я Е М
Коллектив газеты 

«Голос Мегиона» сер
дечно поздравляет Ок
сану Владимировну Хле- 
бодарову с Днем рожде
ния. Желает крепкого 
здоровья, семейного 
благополучия, неисся
каемой энергии и даль
нейших успехов в деле 
обеспечения законнос
ти на благо людей.

Будь счастлива,
хоть трудно будет иногда, 

Любима будь
-  любовь спасает нас всегда, 

Будь молодцом,
в любых условиях держись, 

Ведь, что бы ни было,
-  прекрасна эта жизнь.

Любимого папу, де
душку Куликовского 
Анатолия Александро
вича с Днем рождения 
поздравляют дочь и 
внук. Желаем сибирс
кого здоровья и семей
ного благополучия.

Мы Тебе сегодня пожелаем 
Здоровья, бодрости на долгие года. 
Будь таким, каким Тебя мы знаем - 
Добрым и отзывчивым всегда.

Коллектив газеты 
«Голос Мегиона» и Р00 
«НАРОДНЫЙ КОНТ
РОЛЬ» от всей души по
здравляют главного ре
дактора Оксану Анато
льевну Шестакову с 
Днем рождения и же
лают всего самого пре
красного в жизни.

С присущим одной Вам упорством 
Вершите большие дела.
За смелость, за ум и терпенье 
Почет Вам, и честь, и хвала!

С 28 июня по 1 июля 2005 года в г. Ханты-Мансийске прошел XII Между
народный телевизионный фестиваль «ФИННО-УГОРСКИЙ МИР». На суд 
жюри было представлено более 40 телевизионных фильмов и программ 
тележурналистов стран Балтии, Финляндии, Венгрии, России. В номина
ции «Лучшая авторская работа» телевизионный фильм Резеды Гиматовой 
и Александра Меленика «Под знаком Щуки» мегионской Телепрограммы 
«Северяне» удостоен звания Лауреата II степени. Поздравляем!

Конкурс анекдотовПризовой сканворА

На грузинской свадьбе:
- Слушай, вот эта невеста, вообще, 

мужик или девушка?
- Если еще раз про мою дочь так 

скажешь, ты покойник.
- Извини, дорогой, я не знал, что 

ты отец этой красавицы.
- Ну все, мужик, конецтебе, я её мать!

* * *
Стоит мальчик на остановке с учеб

ником биологии в руках и на протяже
нии уже 10 минут повторяет: 4

- В чем смысл, в чем логика?
Женщине, стоявшей рядом, это из

рядно надоело, она его спрашивает:
- Чего ты заладил одно и то же?
- Понимаете, - отвечает мальчик, - 

сегодня на уроке биологии я испортил 
воздух, и меня выгнали, а сами там ос
тались, вот я и думаю: в чем смысл, в 
чем логика?

Швартуется авианосец. На корме 
мичман докладывает капитану:

- До пирса тридцать метров! Двад
цать! Один метр! Пи...дец! Море кон
чилось!

Встречаются два друга.
- Как собаку зовут?
- Склероз.
- Как понять?
- А вот, смотри: Склероз, голос!
- Кукареку, тьфу, мяу-мяу, тьфу, гав-гав!

* ★ *
- Ребята, объясните, что такое утеч

ка мозгов?
- В твоем случае, Маша, это на

сморк...
***

- Товарищ прапорщик, а вы в ком
пьютерах сечете?

- Думаете, если прапорщик, то ту
пой, как пробка?! Да я на этом деле 
собаку «ру» съел с потрохами!

* *★
- Товарищ полковник, устанавлива

емый компьютер сократит Вашу рабо
ту в два раза!

- Да?! Ну так поставьте мне два та
ких компьютера!

В Лондоне два наркомана зашли в 
автобус. Один из них влез на 2-й этаж 
и тут же слезает, весь бледный: «Эй, 
ты туда не ходи! Там водителя нет!»

*  *  *

Реальный случай: захожу в магазин 
и прошу ЧИПСЫ, на что продавец спра
шивает: «Тебе с картошкой???»

* * *
- Мадам, вы так прекрасны в этом 

туалете.
- Хам, закройте дверь!

В армии сержант кричит рядовому:
- Рядовой Половой.
- Я!
- Мой полы!
- Чем?
- Тряпкой!
- Какой?
- Половой!
-Я1

Продолжаем конкурс сканвордов. Условия прежние: первые 20 человек, дозвонившиеся в |----- ц----- |Г— ц  i p —|[ п----- if----- 1
редакцию газеты 11 июля с 15.00 до 15.30 по телефону 46-226 и назвавшие ключевое слово, ;
получают приз - 100 рублей. Всем удачи!

В конкурсе 
анекдотов этого 
номера победил 
анекдот про тара
канов. П обеди
тельницей стала 
выпускница сред
ней общеобразо
вательной школы 
№3 Ольга Л ап
шина . Организа
тор конкурса ком
пьютерный мага
зин «5 элемент»
(директор Владимир Воевода) вручил 
победительнице призовой DVD- диск 
с фильмом.

Конкурс продолжается. Условия ос
таются прежними: один анекдот от каж
дого участника SMS-сообщением по те
лефону 8-904-479-68-18, прием анекдо
тов в течение 7 дней после выхода но
мера газеты, приз - DVD-диск с филь
мом, результаты конкурса объявляют
ся в следующем номере газеты.

Приглашаем торговые фирмы, 
предпринимателей и заинтересован
ных лиц включиться в состав жюри  
конкурса и назначить свои призы для 
победителей!■ .

На этот раз победителем в конкурсе «УГадай зашифрованную фразу» стал Петров Равиль Петрович, который первым 
дозвонился к нам в редакцию и получил заслуженный приз. Поздравляем победителя и предлагаем новую загадку. 
Условия прежние. Первый, угадавший фразу и дозвонившийся 11 июля с 15.00 до 15.30 по телефону 46-226, получит приз 
-  500 рублей. Ждем ваших звонков!

□ □ □ □  □ □ □ □ □ □  □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □□ □ □ □ □ □
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